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Rosa Catrileo busca más de 
dos mil firmas en el Servel 
para ser candidata al Senado 
CAMPAÑA. La abogada y exconsejera constitucional apuesta por la independencia 
política para convertirse en la carta parlamentaria del Bloque Mapuche. 

Andrea Arias Vega 
andrea.ariasaustraltemuco.l 

a exconsejera constitucio- 
nal electa en 2021 vía esca- 

ño reservado del pueblo 
mapuche, Rosa Catrileo Arias, 
es la única mujerentre los cua- 
1ro candidatos al Senado dela 
Región que están habilitadosen 
el Sistema de Patrocinios de 
Candidaturas Independientes 
delServel. 
La abogada temuquense po- 
see experiencia en la temática 
detierras y legislación indíge- 
na. Es Magíster en Derecho y 
además posee varios diploma- 
dos, entre ellos uno de Dere- 
chos Humanos y Pueblos Indí- 
genas. 
En esta oportunidad, Catrileo 

apuesta porla independencia 
política para convertirse en la 
carta senatorial del Bloque Ma- 
puche, y para eso necesita reu- 
nir más de dos mil patrocinios 
de aquía agosto. 
La profesional se ha desempe- 

ñado enel ejercicio libre dela 
profesión y también en el Mi- 
nisterio del Desarrollo Social 

trabajando en la gestión inte- 
gral de la política pública indí- 
gena. 
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Catrileo lanzó ayersu campaña 
derecolección de patrocinios 
en la Plaza Aníbal Pinto de Te- 

muco. Estuvo acompañada por 
su familia y miembros del Blo- 
que Mapuche, una articulación 
política que agrupa comunida- 
des y organizaciones territoria- 
les de varias comunas. 
“Nos hemos habilitado para 

poder reunir los patrocinios y 
asíllegar ala papeleta de sena- 
dores y senadoras dela Región 
deLa Araucanía. Ante el desen- 

canto y la falta de representati- 
vidad de los partidos políticos, 
como Bloque Mapuche cre- 
emos que al Senado le falta 
Araucanía, por eso nuestro de- 
safío es llevar al Senado a esa 
Araucanía profunda, esa que 
está arraigada en esta tierra 
conviviendo el pueblo mapu- 
checonotros sectores dela so- 
ciedad chilena”, planteó Catri- 
leo. 
La candidata explicó que su 
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mil firmas son las que 
tiene que reunir Rosa Catri- 

leo para inscribir su candi- 
datura al Senado. 

candidatura no es individual, 
sino que responde a un proce- 
so político colectivo y transver- 
sal, siendo ella representante 
de su vínculo y compromiso 
con lasnecesidades de losterri- 
torios, incluyendo también su 
deseo de trabajar por una me- 
jor Araucanía. 
Enparalelo, lacandidatareco- 
noció que de igual manera es- 
tán en conversaciones con los 

partidos, no descartando esa 
opción, como un Plan B en ca- 
so de no alcanzar a reunir las 
firmas. 
“Nosotros el 

ción de tierras, ad portas del 
cierre de la Comisión por la Paz 

y el Entendimiento, dijo que 
“estamos expectantes de las 
propuestas, porque el tema de 
tierras es muy sensible paralas 
comunidades, y como sabe- 
mos quelosresultados llegarán 
al Congreso, precisamente por 
eso, nuestra presencia en el 
Parlamento es clave”. 
Sin adelantar una postura, ya 

que es partidaria de esperar la 
entrega de las propuestas, Ca- 
trileo planteó uecualquierso- 
Jución debeser “velando por el 
resguardo del territorio, ya que 
es donde se ejercen los dere- 
chos colectivos del pueblo ma- 
puche”. 
Agregó que “siendoel tema de 
tierras importante, no eslo úni- 
co. En esta Región hay que me- 
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ROSA CATRILEO DESEA POSICIONARSE COMO LA VOZ FEMENINA DEL PUEBLO MAPUCHE EN EL SENADO. 
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“Como Bloque Mapu- 
che creemos que 
Senado le falta Arau- 
canía, por eso nues- 
tro desafio es llevar al 
Senado a esa Arauca- 
nía profunda”. 

Rosa Catrileo Arias, 
candidata 

jorarla convivencia, porque es- 
tamosen unterritorio compar- 
tido, algo que también quere- 
mos llevar al Congreso”. 
Respecto del Estado de Ex- 

cepción, Catrileo reconoció 
que “es una medida que no 
me gusta” y que, por lo mis- 
mo, “tenemosque abordarlos 
problemas profundos de laRe- 
gión más allá delas cuestiones 
deseguridad”. es 

  

de la independencia política 
porque demuestra transparen- 
cia, lo queno significa que no 
podamos estar conversando 
contas fuerzas políticas presen- 
tes enel país y la Región, ya que 
si hay algo que caracterizaa los 
mapuche esla diplomacia in- 
tercultural”, recalcó Catileo. 
Alserconsultada por larestitu- 
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EL DETERIORO DE LA INFRAESTRUCTURA ES UNO DE LOS PROBLEMAS. 

Alcalde de Temuco 
confirma que desea 
que municipalidad 
administre Pabellón 

  

GESTIÓN. jefe comunal se lo comunicó 
al Concejo. Ayer se hizo una inspección 
del lugar junto a Bienes Nacionales. 

nelmarco de laúltimase- 
E:- del Concejo Munici- 

pal de Temuco, elalcalde 
Roberto Neira leyó un oficio 
que envió la Seremi de Bienes 
Nacionales invitando a una re- 

unión deinterés y conocimien- 
todelestado del Pabellón deLa 
Araucanía, en el marco de lo 
que será lanueva administra- 
ción de este icónico inmueble 

después de más de un año de 
abandono. 

Enla oportunidad, el alcal 
de Neira manifestó en el Con- 

cejo su deseo dequesea el mu- 
nicipio quien se adjudique la 
concesión. “Tenemos que es- 
perar el informefinal dela eva- 
luación de daños que está rea- 
lizando Bienes Nacionales, pe- 
ro hasta aquí hemos llegado a 
la conclusión quese encuentra 
en buenestado, sólo tiene algu- 
nassituaciones externas, nada 
interno que sea grave. Por eso 
como municipalidad nos inte 

  

resa tener la concesión de este 
espacio, el cual ha generado 
mucho ruido en lacomuna, de 
hecho, muchos piensan que es 
del municipio” 

Elalcalde Neira agregó que 
el municipio “puede sacarle 
provecho” a este inmueble en 
beneficio dela comunidadcon 
foco en el emprendimiento, la 
innovación y la tecnología. 

Enlareunión de inspección 
de ayer acudieron al lugar equi- 
pos técnicos del municipio, el 
concejal Pedro Greve y también 
algunas reparticiones públicas. 
En la oportunidad se entrega- 
ron las primeras conclusiones 
desu estado, el cual estará ter- 
minado en el primer semestre. 

El concejal Fredy Cartes, 
presidente de la Comisión 
de Vivienda, comparte que 
el Pabellón “puede ser un 
importante lugar para el em- 
prendimiento de nuestros 
vecinos”. os 
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PARQUE INDUSTRIAL DE LAUTARO 
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10/04/2025
    $680.784
  $1.437.450
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       8.000
       8.000
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